

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6, y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 100
Provincias, trimestre « 5 65
Número del día 10 céntos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

POR TELÉGRAFO

Madrid 9, 11'30.

Audiencia regia

Al recibir hoy S. M. el Rey á los representantes de las Diputaciones catalanas que se encuentran en Madrid gestionando acerca del proyecto de mancomunidad, de los cuatro representantes faltaba uno á la audiencia. Don Alfonso, que lo notó, preguntó á los restantes por qué faltaba uno. Le dijeron: «Señor, no asiste, por profesar ideas republicanas.» S. M. el Rey dijo: «Eso no importa: yo hubiera tenido gusto en verle. Diganselo así y saludéno en mi nombre.»

El libro de la infanta

Se sabe que ya se encuentra en poder de S. M. el Rey la carta que le escribió desde París la infanta doña Eulalia y cuyo texto ya se conoce.

Distinción

Han jurado el cargo de gentileshombres de S. M. el Rey, el general Miranda y el coronel Salvador.

El ministro de Fomento

El Sr. Gasset cumplimentó hoy á Don Alfonso.

Fracasaron

Esta tarde se consideraban fracasadas, por ahora, las negociaciones que durante varios días han venido siguiéndose para llegar á acuerdo entre las minorías radical y conjuncionista, pues anoche no se pusieron de acuerdo, como se sabe, en la reunión que celebraron.

No obstante el fracaso de las negociaciones, ambas minorías se impondrán una prudente conducta para así juzgar los actos de una y de otra, para no producir mal efecto en la opinión republicana, por determinadas campañas, hasta que llegue la ocasión de llevar á cabo los propósitos de unión que animan á unos y otros.

Relievo

Dicen de Sueca, que el miércoles próximo marchará á Madrid el batallón de Las Navas, que allí se encuentra, sustituyéndole en Cullera el segundo batallón de Tetuán.

Los dirigibles

A las 6 y 30 de la mañana aterrizó en el término municipal de Cullera, el globo *Urano*.

Lo tripulaban los señores Cañete, Pruneda, un teniente y un capitán de ingenieros militares y un capitán de Estado Mayor.

Agasajo

Dicen de Sueca que los oficiales de Telégrafos obsequiaron hoy con un banquete al inspector del Cuerpo.

Asistieron el general Carbó, el alcalde y otras autoridades.

También concurrieron algunos oficiales de Telégrafos y varios periodistas.

Desgracia

Dicen de Castellón que en el salón de actos del Círculo de labradores de San Isidro, se hundió un andamio en el que varios obreros revocaban el local.

Resultaron nueve heridos graves.

Otra catástrofe

Comunican de Murcia que en el pueblo de Palmar se hundió una cantera, sepultando á varios obreros.

Resultaron muertos dos niños de siete y doce años, respectivamente.

Condena

En Barcelona el Tribunal de Derecho ha condenado al Dr. Queraltó á 2 años, 4 meses y un día de destierro, por el delito de injurias al patronato antituberculoso.

Capitán general

Ha marchado á Gerona el general Weyler.

Náufragos

Llegaron á Barcelona los naufragos del vapor *Marie Luise*, facilitándole pasaje el cónsul de Francia, para regresar á su país.

Nuevo cargo

Comunican de París que el Presidente de la República Mr. Fallyeres, ha firmado hoy un decreto, señalando los poderes y atribuciones que ha de tener el nuevo alto funcionario francés nombrado para la frontera argelomarroquí, cuyas funciones desempeñará Mr. Vannier, actual secretario del Gobierno en Argelia.

Pidiendo un acuerdo

En París, una comisión de los distintos grupos políticos del Senado visitó al Presidente del Consejo de Ministros, manifestándole sus deseos de que quede votado antes de finalizar el año, el acuerdo franco marroquí.

Mr. Caillaux les contestó diciendo que haría cuanto de él dependiera para que antes de dicha fecha salga aprobado por ambas Cámaras el referido acuerdo.

Los procesos de Cullera

Esta mañana, al reanudarse la sesión del Consejo de Guerra, según comunican de Sueca, que comenzó á las 8 y 20, habla el defensor de Palero, Sr. Manaut, quien opina ha debido corresponder la vista del proceso á la jurisdicción ordinaria.

Rechaza los cargos hechos contra su defendido y termina pidiendo la absolución de este.

A Sapina lo defiende el Sr. Aterandi, quien rebate los argumentos del Fiscal y pide la absolución de su patrocinado, ó que se le condene á dos años de presidio.

La defensa del apodado «Panchito», á cargo del capitán de Infantería Sr. Lázaro, estima que el procesado obró para defenderse y solicita se le condene á 14 años de cadena.

Terminada la lectura de las defensas, quiere hacer uso nuevamente de la palabra el Sr. Fiscal, impidiéndoselo el Presidente.

Este pregunta si tienen los procesados algo que decir.

Hablan, defendiéndose como pueden, Vidal, Salamandilla, Palero y Bou.

Al llegar á este, el Presidente del Consejo de Guerra se opone á que sigan hablando los demás, sinó han de decir algo nuevo.

Sin embargo, habla Clavell, que no dice cosas que sean nuevas.

Pretende hablar de política y el señor Presidente se lo impide.

El Consejo se reunió luego en sesión secreta para deliberar sobre la sentencia.

Un naufragio

Telegrafían de Coruña que el vapor *Adela Roca*, de la matrícula de Barcelona, se ha perdido á la entrada del puerto.

Según parece, confundió la luz del faro, metiéndose entre las piedras y dando un tremendo topetazo.

Quedó completamente empotrado en las rocas y se le abrió una vía de agua á proa, hundiéndose inmediatamente.

Tratóse de dar contramarcha al ocurrir el suceso, y comenzó á tocar la sirena, acudiendo varios vapores pesqueros, que recogieron 25 tripulantes, incluso el capitán.

Cuando ocurrió el choque, arrojóse al agua un bote, ocupándolo dos marineros y el grumete Benjamín Calvo, de 17 años; el bote zozobró y los marineros asistieron desesperadamente al resto, pero el grumete, aterrorizado, alejóse nadando.

En este momento llegó un vapor pesquero arrojándose al agua el marinero Antonio Ruiz que comenzó á nadar desesperadamente tratando de salvar al muchacho, pero este había desaparecido.

Los tripulantes dicen que un enorme chubasco con terrible viento desvió el rumbo perdiéndose el gobierno y estrellándose el barco.

Madrid 10, 2'50.

R. I. P. A.

Ha fallecido esta noche la señora esposa del Ministro de Instrucción pública D. Amalio Gimeno, que se encontraba enferma.

El Consejo de guerra

Un despacho recibido hace pocos minutos, de Sueca, dá cuenta de que sigue reunido, deliberando, el Consejo de guerra.

Probablemente, según se cree, han de seguir reunidos toda la madrugada, terminando el Consejo en las primeras horas del día.

CUENTO

Para los pobres

El almuerzo terminaba. En el elegante comedor del barón de Pingret corrían aires de fronda.

—Te aseguro, querida Genoveva, que es completamente innecesario que vayas á esa fiesta de caridad.

—Pero, ¿qué dirá la condesa de Aremond si falta? Recuerda que vino á invitarme personalmente.

—No importa; ya estaré yo allí en representación del matrimonio. Con uno que vaya basta y sobra. Es inútil hacer el gasto por partida doble yendo los dos, pues ya sabes que esas dichosas fiestas de caridad suelen costar un sentido.

Pues á pesar de todo eso yo quiero ir: ya lo sabes. Allí estarán todas mis amigas; quiero estrenar un sombrero de primavera que es una preciosidad... Te prometo que no saldré del buffet. ¡Esto no puede arruinar á nadie!

—¡Que no, que no y mil veces no! ¡El buffet! ¡Ahí es nada! Como si uno no supiese á qué precios inverosímiles se venden allí los bombones y el champagne. Repito que te prohibo terminantemente que vayas. Y te advierto que como yo no tengo más remedio que salir del compromiso yendo á esa fiesta veré si me obedeces ó no.

Genoveva tiró violentamente la servilleta sobre la mesa y salió del comedor hecha una furia, mientras que

el barón ordenaba floridamente los objetos que el proyectil había desperdigado por el mantel, tratando especialmente de salvar un ramillete que amenazaba ruina.

Hecho esto, encendió un cigarro y pasó á su cuarto.

Allí, mientras preparaba los mil detalles que requiere la toilette elegante, pensaba sonriente en la agradable tarde que le esperaba en el gran hall del Piramidal Hotel.

No era la avaricia la única causa que le inducía á ir á esta fiesta de caridad, no; sabía también que alrededor de la condesa de Aremond revoloteaba una multitud de mujeres bonitas que iban á rendir el tributo de su belleza y sus gracias en honor de la caridad.

El barón de Pingret estaba seguro de divertirse aquella tarde. Después de tres años de matrimonio empezaba ya á cansarse de los besos de Genoveva, y, aunque en el fondo era algo avaro, no escatimaba su dinero cuando de satisfacer su vanidad ó sus gustos personales se trataba.

Hacia un día espléndido. La primavera empezaba á sonreír á través de los árboles que ya verdeaban.

El barón se lanzó á la calle rozagante y espléndido de elegancia, como hombre que halla la vida agradable y que tiene conciencia de su indiscutible superioridad.

Las espirales de humo de un habano le envolvían, como á Júpiter, en una nube azulada, y satisfecho de sí mismo se iba diciendo:

—Ha sido una gran idea la de prohibir á Genoveva que vaya á esa fiesta. No está de más que un marido afirme de vez en cuando su autoridad de dueño y señor absoluto, aunque sólo sea por cosas fútiles. Además, así podré divertirme á mis anchas.

Apenas puso los pies en el gran hall del hotel, ya se sintió rodeado de una atmósfera de alegría.

En medio de un oleaje de sedas, de encajes, de gasas, de terciopelos, las señoras se agitaban junto á sus respectivos kioskos y puestecitos estilo Wateau, ofreciendo sus mercancías con irresistibles sonrisas y con miradas provocadoras.

Instintivamente se dió cuenta el barón del peligro y abrió la levita como para defender la repleta cartera, cuyo broche era difícil de abrir, y desfiló con paso rápido por delante de todos aquellos tenderetes repletos de quincallería, de flores y de infinidad de bibelots de gran utilidad, haciéndose el sordo á los ofrecimientos tentadores de aquellas sirenas.

No obstante se vió precisado á comprar tres pisapales, dos fosforeras, una cartera y billetes para la rifa de un objeto de arte.

Discutió y regateó cuanto pudo, haciendo una heroica defensa de su bolsillo.

Después empezó á pasear, haciendo ostentación de sus compras con objeto de evitar nuevos ataques y diciendo á cada momento con acento de desesperación:

—Perdón, señoras, perdón; me he quedado sin blanca, lo que se llama sin blanca: sus encantadoras compañeras me han arruinado.

Y en estas andanzas llegó frente al puesto de la condesa de Aremond, delante de la cual se agrupaba una

compacta multitud. Allí se vendían besos á cinco luises cada uno. Las vendedoras eran seis jóvenes cuyas caras, cubiertas con un antifaz, hacían con el anónimo aún más meritoria la obra de caridad.

El puesto obtenía un éxito loco y caballeros mantenían verdaderas luchas por acercarse.

El comprador sentábase en un blando y cómodo sillón, y allí, después de haber depositado los cinco luises en el limosnero de la condesa, elegía la dama enmascarada cuyo beso prefería.

—¡Diantre! — se dijo el barón — Prefero diez mil veces esta mercancía que todas las necesidades que hasta ahora me han ofrecido.

Y abriéndose paso á fuerza de puños, acalorado anhelante, con los ojos como dos ascuas, penetró en el reducido puesto de los besos.

Después de un momento de duda eligió una joven esbelta, elegantísima, con una boca fresca y pequeña, que sonreía con sonrisa perversa, tentadora y enigmática, mostrando una dentadura irreprochable.

Pingret depositó sus cinco luises en el limosnero de la condesa, á quien aquel escabroso papeique representaba parecía regocijarse en extremo — el fin justifica los medios —, y se sentó cómodamente en el sillón en espera del placer prometido.

La desconocida se acerca, se inclina ante él y, henchida de caridad, no se contentó con darle el beso en la mejilla, como hacían las demás, sino que llegó á juntar su boca con la del barón, haciéndole experimentar algo así como una sacudida eléctrica.

—Espere usted — exclamó con voz entrecortada — ¡Compro diez besos más iguales á éste! No me importa el gasto.

Sacó la cartera, de ella un billete de 1.000 francos y se lo entregó á la condesa.

Esta lo guardó satisfecha y dijo á la enmascarada con tono conciliador: — Adelante, hija mía. Es para los pobres.

Los diez besos fueron concienzudamente pagados uno tras otro, y tan cumplidamente, que Pingret, perdiendo la cabeza, sin saber lo que se hacía, arrancó el antifaz que cubría la cara de la joven y se halló frente á frente de Genoveva, su esposa, que reía á más no poder.

Entretanto el barón, avergonzado y corrido, murmuraba entre dientes: — ¡Seré imbécil!... ¡Haber pagado 30 luises por lo que puedo obtener de balde cada día!

RICARDO O' MONROY.

AUDIENCIA

Los juicios de ayer.

Conformes con la pena
Manuel Moreno y Manuel Rio, procesados en el Juzgado de instrucción de esta capital, por delito de resistencia á unos guardias municipales, comparecieron en la Sala primera; conformándose con la pena de dos meses y un día que contra los mismo interesaba el Sr. Fiscal, evitándose defenderlos el Sr. Portela.

Suspensiones
Por la indisposición del defensor Sr. Camacho, de que en otro lugar damos cuenta, se suspendió el juicio anunciado contra Pedro Casamichana, por insulto á unos vigilantes de esta ciudad.

Tampoco pudo efectuarse la vista señalada en la sala segunda, de la causa seguida en Jerez contra D. Manuel Jiménez Carrera, por delito de insolvencia punible, por haber remi-



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER Co. 76 Wardour Street, Londres 84
Depósitos en Cádiz: Farmacia de Matute
Plaza Isabel II 2—Farmacia de José Hohr,
Cánovas del Castillo, 37. Droguerías de Ramón E. Casal, Aranda, 2 y Fernán Caballe.

ro 12.—En La Línea: Farmacia de Andrés Ruiz, Clavel, 20.—En Sanlúcar de Barrameda: Farmacia de M. Amores Rebello.—En San Fernando: Farmacia de José Bada, Constitución 154.

tido éste certificado facultativo acreditando hallarse enfermo.

Lesiones graves

Ante el Tribunal de la sala segunda compareció Manuel Mejías Granda, vecino de Jerez, acusado como autor de un delito de lesiones graves á Francisco Mejías.

El Sr. Fiscal D. Mariano González de Andía solicitó se condenara al procesado á la pena de un año y un día de prisión correccional, á lo cual se opuso el letrado Sr. Luqué, que interesó la libre absolución de su defendido.

Información local

Vapores de Pinillos

Situación de los buques en la segunda semana de Diciembre de 1911:
Miguel M. Pinillos, en Barcelona.
Conde Wifredo, de Galveston para Barcelona el 19.
Pío X, de Puerto Rico para Habana, el 8.
Martín Sáenz, en Nueva Orleans.
Catalina, en Barcelona.
Valbanera, de Cádiz para Las Palmas, el 3.
Cádiz, de Santos para Las Palmas, el día 3.
Barcelona, en Montevideo.
Betis, en Cádiz.
Balmes, en Galveston.

Pescado

Por consumos se aforaron ayer 3.489 kilos de pescado.

Vapor

El vapor Canalejas, saldrá hoy de este puerto para el de Larache, con material de guerra.

Visitas

Visitaron ayer al Sr. Alcalde: el Delegado Regio del Turismo en Cádiz, señor D. Pelayo Quintero; y los concejales electos D. Miguel Guilloto y D. José Urrutia.

Obispo

De Sevilla regresó en el exprés de ayer el obispo de Las Palmas, D. Adolfo Núñez, que fué á dicha población para el acto de la imposición del birrete de cardenal al Sr. D. Enrique Almaraz.

Esperábase en la estación el presbítero D. José Canal, en representación de nuestro prelado; el señor gobernador civil, D. Luis López García; el prior del convento de Santo Domingo, R. P. Fray Lorenzo Sempere y Fray Juan Menéndez, de la misma orden.

Este prelado marchará á Canarias el próximo día 16.

Se hospeda en el convento de Santo Domingo.

Por la tarde estuvo visitando al señor gobernador civil.

Le acompañaba el P. Sempere.

La suscripción para el Centenario

Adelante la suscripción abierta entre el vecindario, para costear los gastos que le produce á la ciudad el con-

morar con el mayor esplendor la gloriosa afeméride.

Conforme se nos pide, hacemos saber á los señores que han recibido circulares en la calle Duque de Tetuán, que el próximo lunes se procederá á la recogida de estas en Circulos y casas particulares, por cuyo motivo se ruega á los tenedores de las expresadas circulares faciliten en el expresado día la recogida, anotando en los boletines las cantidades con que deben contribuir.

A la fecha son muchas las suscripciones que se tienen, algunas colectivas de importancia y otras personales, que fluctúan entre 25 y 250 pesetas.

De desear sería que continuara la suscripción con éxito, pues de ello depende el que tengan lugar las mayores solemnidades durante el Centenario, y se nos invita para que desde estas columnas hagamos el ruego al público de que dé facilidades á los que han de recoger los boletines, evitándoles el exceso de trabajo y el entorpecimiento consiguiente.

El expreso

El expreso de ayer llegó á esta con 25 minutos de retraso.

Comisiones

En la Excm. Diputación provincial reuniéronse ayer las Comisiones de Gobierno interior y de Hacienda, terminando los asuntos que les fueron sometidos para el lunes comenzar la discusión y aprobación del presupuesto provincial.

Junta de gobierno

En Junta general celebrada por el ilustre Colegio de Procuradores de esta capital, ha sido elegida la siguiente Junta de gobierno para el bienio 1912 1913.

Decano, D. Leonardo Lugar; Diputado 1.º, D. Manuel Ortega; Idem 2.º, don Modesto Pozuelo; Tesorero, D. Manuel de Cárdenas; Secretario, D. Manuel González Collado.

Enfermo

Hallándose ayer próximamente á las doce en la Audiencia el abogado D. Juan Joaquín Camacho, esperando ser llamado para dar comienzo á una vista, sintióse repentinamente enfermo, teniendo que ser trasladado á su domicilio en un carruaje.

Lo asistió en el acto el médico forense D. Servando Amaya, que casualmente se encontraba en el local.

Deseamos recobre pronto la salud el señor Camacho.

Obra

Dentro de ocho ó diez días darán comienzo las obras de la verja que ha de sustituir el paredón que dá al muelle perteneciente á la Fábrica de Tabacos.

Función

El sábado 16 del presente se celebrará en la iglesia de San Agustín función á la Inmaculada Virgen María, costeada por un patronato que administra la Junta provincial de Beneficencia, comenzando á las diez de la mañana con terea, misa y sermón á cargo del Dr. D. José Marchante, Cura propio de la parroquia de San José (Extramuros).

Habrá exposición sacramental.

Comisión mixta

Mañana lunes á las nueve se reunirá en la Excm. Diputación, la Comisión mixta de Reclutamiento.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El Montevideo, llegó el miércoles 6 á New-York.

El Manuel Calvo, salió el miércoles 6 de Habana para Colón.

El San Francisco, salió el viernes 8 de Monrovia para Río de Oro.

El Fernando Poo, salió el miércoles 6 de Singapoor para Manila.

El Alicante, salió el jueves 7 de Barcelona para Port-Said.

El C. de Ezaguirre, llegó el jueves 7 á Santander.

El Montserrat, llegó el viernes 8 á Barcelona.

El R. M. Cristina, llegó el jueves 7 á Veracruz.

El Legaspi, llegó el viernes 8 á Barcelona.

El Buenos Aires, llegó el viernes 8 á Barcelona.

El Alfonso XIII, llegó el sábado 9 á Santander.

HORAS DE OFICINAS PUBLICAS

Banco de Cartagena (Plaza de la Constitución).—De 10 á 16.

Banco de España (calle Antonio López).—De 11 á 15.

Capitanía del Puerto, Muelle.—De sol á sol.

Consumos (Central), (Isaac Peral 17).—De 9 á 16.

Cédulas personales (Casa Capitular).—De 11 á 17.

Compañía Arrendataria de Tabacos, Valverde, núm. 10).—De 12 á 17.

Cuerpo de Vigilancia (Casa Aduana).—De 11 á 15 y de 21 á 23.

Comisión Mixta de Reclutamiento.—Horas de oficina, de 8 á 1 de la tarde.

Delegación de Hacienda (Casa Aduana).—De 8 á 1.

Diputación Provincial (Casa Aduana).—De 12 á 17.

Dirección de Sanidad Marítima (Muelle).—De sol á sol.

Juzgados Municipales.—(San Francisco).—Distrito de San Antonio: De 11 á 13 y de 15 á 18.

—Distrito de Santa Cruz: De 10 á 12 y de 15 á 18.

Gobierno civil (Casa Aduana).—De 11 á 4.

Giro Mútuo (Rubio y Diaz 1). De 12 á 14.

Gobierno Militar (Paseo Duque de Nájera).—De 8 á 12 y de 14 á 19.

Junta de Obras del Puerto (Isabel la Católica núm. 13).—Dirección facultativa de 8 á 13.

—Oficinas Administrativas: De 12 á 17.

ESPECTACULOS

TEATRO COMICO —Cinematógrafo y variedades.

Funciones á las 8'15, 9'15 y 10'15. Cinematógrafo parlante.

CINE ESCUDERO.—Función por secciones.—Cinco cuadros.

Presentación de la pareja de bailes Gavilán y Neira y los notables artistas Hermandos Cámara.

TIPOGRAFIA MODERNA,

Beato Diego de Cádiz, 1 duplicada.